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Решение по пеРвому вопРосу повестки 
дня 55-й сессии совета гоРодского окРуга 
«гоРод наРьян-маР» не пРинято

на очеРедной сессии гоРодского совета 
депутаты РассмотРели 13 вопРосов

Очередная сессия городского Совета состоялась в четверг, 
на ней рассмотрено 13 вопросов. По первым двум решения 
приняты не были.

Полуторачасовой доклад гла-
вы города вызвал дискуссию, 
депутаты разошлись во мнени-
ях и оценках итогов деятельно-
сти городской администрации 
и главы города в 2012 году. 
В обсуждении отчета приняли 
участие депутаты В. Дроздо-
ва, О. Старостина, Г. Медведе-
ва, А. Тельтевский, А. Саблин, 
Н. Гмир, Е. Карпов.

Татьяне Федоровой были за-
даны вопросы, касающиеся пред-
ставления на утверждение кан-
дидатуры первого заместителя главы города, о выделении 
земельных участков для досуговых центров, о поддержке соци-
ально ориентированных некоммерческих организаций, о стро-
ительстве полигона для бытовых отходов, по кадровой поли-
тике в учреждениях и администрации города.

Галина Медведева предложила принять отчёт к сведению, 
а протокольно отметить: «Постоянным комиссиям городского 
Совета усилить контроль за исполнением долгосрочных це-
левых программ, заслушивать их исполнение поквартально, в 
частности, комиссии по бюджету отслеживать бюджетные ас-
сигнования на программы и их расходование».

Александр Тельтевский выразил мнение депутатской группы 
«Единой России», что доклад содержит факты, но не содержит 
анализа ошибок, которые привели к невыполнению ряда дол-
госрочных целевых программ, и пути их решения. Вызывает 
опасение кадровая политика в администрации и учреждениях 
города. Наряду с этим, подчеркнул он, есть, безусловно, и по-
ложительные моменты в работе администрации: организация 
и проведение ряда городских и межрегиональных мероприя-
тий, выполнение долгосрочных целевых программ по образо-
ванию, спорту и молодежной политике, по культуре.

Александр Тельтевский предложил признать работу адми-
нистрации неудовлетворительной по следующим направле-
ниям: реализация долгосрочных целевых программ, кадровая 
политика и обеспечение детей-сирот жилыми помещениями.

«Считаю, что это решение послужит серьёзной мотивацией 
для повышения качества работы администрации по этим на-
правлениям, надеюсь, что в следующем году наша оценка будет 
выше», — подчеркнул в заключение Александр Тельтевский.

Ольга Старостина в своем выступлении отметила: «Давая се-
годня оценку работе администрации города, мы даем оценку 
и нашей работе, работе депутатского корпуса, потому что мы 
несем ответственность перед своими избирателями за все, 
что происходит в городе.                                      Окончание на 2-й стр.

Первым вопросом в повестке дня сессии стоял 
отчет главы города Нарьян-Мара Т. В. Федоровой 
о своей деятельности и деятельности администра-
ции МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
в 2012 году.

По отчету главы города и администрации о работе в 2012 году ни одно 
из предложенных решений не набрало необходимого количества голосов.

Второй вопрос повестки дня — «О проекте решения о внесении измене-
ний в Устав муниципального образования «Городской округ «Город Нарьян-
Мар». Внесение поправок в Устав города вызвано необходимостью приведе-
ния его в соответствие с федеральным и региональным законодательствами, 
решение, в частности, предполагает увеличение численности депутатского 
корпуса городского Совета. В этом вопросе мнения депутатов разошлись. 
Предлагается увеличить численный состав следующего созыва до 21 де-
путата, с этим не согласны депутат А. Саблин и депутатская группа КПРФ, 
они предлагают увеличение до 19 депутатов. Решение принято не было, по-
скольку не набрало необходимое количество голосов.

По всем остальным вопросам повестки дня депутаты голосовали друж-
но и единогласно.

Принято Положение об общественном совете при Совете городского 
округа «Город Нарьян-Мар». Этот совещательный орган создается с целью 
обеспечения непосредственного участия граждан в осуществлении мест-
ного самоуправления, для учета мнения жителей, общественных объедине-
ний и организаций при принятии городским Советом решений по вопросам 
местного значения, защиты их прав, свобод и законных интересов.

Также депутаты приняли положение «О бюджетном процессе в муници-
пальном образовании «Городской округ «Город Нарьян-Мар» и внесли из-
менения в решение «О бюджете МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
на 2013 год.

Назначен на должность аудитор Контрольно-счетной палаты муници-
пального образования «Городской округ «Город Нарьян-Мар» и принят но-
вый состав Общественной молодежной палаты при Совете городского окру-
га «Город Нарьян-Мар».

Почетными грамотами муниципального образования «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар» награждены две жительницы Нарьян-Мара: Валенти-
на Федоровна Степанова и Елизавета Ивановна Молчанова. Почетными гра-
мотами Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» награждены Людми-
ла Макаровна Коткина и Наталья Львовна Могольницкая.
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— Сегодня мы собрались для того, что-
бы общими усилиями наметить пути ре-
шения проблем, которые стоят перед на-
шими образовательными учреждениями 
и требуют скорого решения и координа-
ции действий исполнительной и предста-
вительной властей города — такими слова-
ми председатель Совета городского округа 
«Город Нарьян-Мар» Ольга Старостина от-
крыла «круглый стол», который состоялся 
в минувший вторник, 9 апреля, в ситуаци-
онном центре Культурно-делового центра 
НАО. В этой встрече приняли участие руко-
водители городских образовательных уч-
реждений, представители администрации 
города и управления образования и моло-
дежной политики, депутаты городского 
Совета. Инициатором такого формата об-
щения выступили члены депутатской груп-
пы «ЕДИНОЙ РОССИИ» в городском Совете 
и руководитель регионального партийно-
го проекта «Модернизация образования», 
председатель горсовета Ольга Старостина.

Участники «круглого стола» подвели итоги 
встреч депутатов депутатской группы «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» Совета городского округа с руко-
водством всех учреждений общего, дополни-
тельного и дошкольного образования города 
Нарьян-Мара. Встречи прошли в марте-апре-
ле. Анализ проблем, озвученных руководи-
телями образовательных учреждений в ходе 
этих встреч, и лег в основу тем для обсужде-
ния на «круглом столе». Это в первую очередь 
недостаток или отсутствие средств на капи-
тальный и текущий ремонт зданий, на при-
обретение основных средств. Актуальным 
остается кадровый вопрос и повышение ква-
лификации педагогов и воспитателей. Остро 
стоит вопрос недостаточного уровня зара-
ботной платы, особенно в дошкольных уч-
реждениях, а также обеспечение жильем ра-
ботников сферы образования. Эти и другие 
вопросы стали предметом заинтересованно-
го разговора. В заключение участники «кру-
глого стола» приняли резолюцию, в которой 
обратились к администрации МО «Городской 
округ «Город Нарьян-Мар» с предложениями:

•	 Провести	аналитику	заявок	на	капиталь-
ный ремонт учреждений, определить прио-
ритеты и подготовить обращение к органам 
власти Ненецкого автономного округа о вы-
делении целевых средств на капитальный ре-

монт учреждений, организовать содействие 
образовательным учреждениям г. Нарьян-
Мара в подготовке к проведению ремонтных 
работ в части составления смет и проведения 
конкурсных процедур.

•	 Рассмотреть	вопрос	о	строительстве	до-
полнительного помещения к зданию МБДОУ 
«ЦРР д / с № 7 г. Нарьян-Мара «Аннушка».

•	 Рассмотреть	вопрос	о	строительстве	зда-
ний для ГБОУ ДОД «Детская школа искусств г. 
Нарьян-Мара» и «Дом детского творчества».

•	 В	целях	привлечения	специалистов	
для работы в образовательных учреждени-
ях г. Нарьян-Мара и обеспечения жильём ра-
ботников учреждений рассмотреть вопрос 
о строительстве малосемейного общежития 
квартирного типа для работников сферы об-
разования.

•	 Продолжить	работу	по	заключению	до-
говоров с ГБУЗ «Ненецкая окружная больни-
ца» по медицинскому обслуживанию образо-
вательных учреждений г. Нарьян-Мара.

•	 Разработать	положение	о	расходовании	
внебюджетных средств образовательных уч-
реждений г. Нарьян-Мара.

•	 Организовать	работу	по	исполнению	
решения Совета городского округа «Город 
Нарьян-Мар» от 21.02.2012 № 354-р «Об ут-
верждении Положения «О порядке предо-
ставления работникам учреждений, финан-
сируемых из бюджета МО «Городской округ 

«Город Нарьян-Мар», единовременной субси-
дии на приобретение жилого помещения и по-
становления Нарьян-Марского городского Со-
вета от 30.12.2004 № 255-п «Об утверждении 
Положения «О гарантиях и компенсациях ли-
цам, работающим в организациях, финансиру-
емых за счёт средств городского бюджета».

Также в резолюции рекомендовано город-
скому управлению образования, молодёжной 
политики и спорта во исполнение Указа Пре-
зидента от 07.05.2012 № 597 «О мероприятиях 
по реализации государственной социальной 
политики» организовать работу по увеличе-
нию базовых окладов работникам образова-
тельных учреждений г. Нарьян-Мара; подго-
товить расчёт денежных средств; подготовить 
обращение в органы власти по выделению 
необходимых денежных средств и организо-
вать работу по внесению изменений в бюд-
жет МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
на 2013 год в части увеличения денежных 
средств на приобретение основных средств 
образовательных учреждений.

Участники «круглого стола» рекомендова-
ли создать рабочую группу при Совете город-
ского округа «Город Нарьян-Мар» по вопросам 
осуществления полномочий в области обра-
зования в г. Нарьян-Маре, а также профиль-
ным комиссиям городского Совета обеспечить 
депутатский контроль за решением озвучен-
ных на «круглом столе» проблем.

КоротКо о важном 

в помощь некоммеРческим оРганизациям 

Час администрации 

в гоРодском 
совете пРошел «час 
администРации» 
На этот раз  «час администрации» был   посвящен 
организации  работы  нестационарных торговых то-
чек  на территории города.

 А проще говоря —  размещению  торговых палаток в 
городе.  В 2012 году городская администрация приняла 
ряд постановлений, регулирующих нестационарную тор-
говлю. В том числе утвердила схему размещения и про-
вела аукцион на право заключения договоров на разме-
щение нестационарных торговых объектов на территории 
МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар». Всего было вы-
ставлено 24 лота. На аукцион поступило 14 заявок на уча-
стие. По итогам только с 8 хозяйствующими субъектами 
были заключены договоры на размещение нестационар-
ных торговых объектов в девяти точках утвержденной 
схемы. К слову сказать, в схеме размещения  есть  места 
как в центральной части города, так и в удалении, одна-
ко все они расположены удобно для жителей, или там, 
где отсутствуют стационарные точки розничной торгов-
ли.  Всем очевидна  необходимость размещения торго-
вых точек в шаговой доступности.   Как следует из ин-
формации, администрация столкнулась с определенным 
сопротивлением со стороны предпринимателей, кото-
рые продолжают осуществлять торговую деятельность 
в нестационарных торговых объектах без прохождения 
конкурсных процедур. Это привело к ряду конфликтных 
ситуаций с предпринимателями, заключившими догово-
ры с администрацией города в установленном порядке. 
Несмотря на письменные уведомления о необходимости 
освобождения незаконных мест торговли,  в настоящее 
время не все места освобождены пользователями объек-
тов. 13 марта  на заседании  административной комиссии 
6 предпринимателей были привлечены к административ-
ной ответственности.

В заключение обсуждения  заместитель председа-
теля городского Совета Александр Тельтевский предло-
жил обсудить этот вопрос на заседании Координацион-
ного Совета по поддержке малого и среднего бизнеса 
и пригласить всех заинтересованных предпринимате-
лей и уполномоченного по правам предпринимателей 
в НАО Валерия Чупрова. 

«Час администрации» проводится с 2010 года еже-
месячно, на обсуждение выносится какой-либо зло-
бодневный для города вопрос.

депутаты единоРоссы  
«свеРили часы»

Секретарь НРО партии «Единая Рос-
сия», председатель Собрания депутатов 
НАО Сергей Коткин рассказал  о текущей 
работе регионального отделения партии, 
отдельно остановился на взаимодействии 
с первичными партийными организациями.

— Процессы демократизации, про-
исходящие  в обществе,  диктуют новые 
подходы в работе  с членами партии, в  
подготовке к предстоящим выборам в 
органы местного самоуправления и за-
конодательный орган власти округа. Не-
обходимо внимательно прислушиваться 
к мнению простых партийцев, поддержи-
вать  новых инициативных, неравнодуш-
ных людей, активно вовлекать их в рабо-
ту, — подчеркнул Сергей Коткин. О новых 
формах деятельности фракции «Единая 
Россия» в Собрании депутатов расска-
зал ее руководитель — первый замести-
тель председателя  окружного Собрания   
Анатолий Мяндин.  Изучение проблем, 
непосредственное общение с жителями  
на местах дает толчок законодательным 
инициативам,  новым проектам.

Городские депутаты поделились сво-
им опытом. Как отметила председатель 
городского Совета Ольга Старостина, об-
щение с избирателями, встречи с руко-
водителями муниципальных образова-

тельных учреждений, которые проходят  
в течение этого месяца, обращения граж-
дан формируют пакет неотложных задач, 
которые требуют решения. И здесь необ-
ходима поддержка окружных депутатов 
однопартийцев. Это в первую очередь 
выделение целевых средств из окруж-
ного бюджета на ремонт школ в этом 
году, приобретение нового оборудова-
ния, «кричащий вопрос» строительства 
спортивного зала для школы №2. Не ме-
нее «больные вопросы» для города — 
это строительство здания для Детской 
школы искусств и  Дома детского творче-
ства. И решение вопроса с помещением 
для городского Дома культуры,  и в це-
лом социальной поддержки работников 
образования и культуры. 

Также городские депутаты рассказали 
о своей работе в рамках партийных проек-
тов «Народный контроль» и «Управдом», 
которые реализуются в городе. 

— Разговор получился заинтересо-
ванный, конструктивный, мы почувство-
вали поддержку окружных депутатов в 
решении городских проблем. Догово-
рились работать «в едином ключе», для 
нас это важно,   — прокомментировала 
встречу председатель городского Сове-
та Ольга Старостина.

встрЕЧа ФраКциЙ КрУГЛЫЙ стоЛ

«кРуглый стол»  на тему остРых  пРоблем

О необходимости формирования списка нежилых помещений, 
находящихся в ведении городских властей, и  возможности пре-
доставления их в пользование  социально ориентированным не-
коммерческим организациям для осуществления их уставной де-
ятельности говорилось на заседании  постоянной комиссии по 
вопросам местного самоуправления и  комитете городского Совета.  

В городе сегодня работает порядка  ста некоммерческих ор-
ганизаций, многие из них нуждаются в помещении. Как отмети-

ла председатель городского Совета Ольга Старостина, некоммер-
ческие организации нуждаются в поддержке городских властей, 
им  необходимо создавать  условия  для деятельности. В том чис-
ле предоставлять помещения для работы. Для этого необходимо 
составить реестр нежилых помещений, принадлежащих городу,  
ознакомить с ним  некоммерческие организации, открыто и глас-
но  провести работу по предоставлению этих помещений. Это не-
обходимо сделать в ближайшие сроки.

Да, есть положительные результаты, отрадно, что программы по 
социальной сфере, образованию выполняются на 97%, 99%. Но уве-
рена, что отмеченные сегодня провалы в исполнении программ по 
ЖКХ, строительству, инфраструктурному развитию, провалы в кадро-
вой политике, в реализации прав сирот на жильё имеют одну причину 
— неверные управленческие решения  администрации города. Наша 
задача — сказать об этом честно и постараться сделать всё, чтобы в 
этом году выполнить эти программы близко к 100%».

Николай Гмир считает, что глава и администрация работают непло-
хо, в городе убирается снег, есть тепло в домах, много положительных 
сдвигов. Также поддержал работу главы Александр Саблин и предло-
жил отчет принять к сведению.

Завершая двухчасовую дискуссию, Ольга Старостина напомнила де-
путатам, что согласно регламенту городского Совета депутаты имеют 
право принять одно из трех решений:

— утвердить отчет главы города Нарьян-Мара;
— принять отчет главы города Нарьян-Мара к сведению;
— признать деятельность главы города Нарьян-Мара и админи-

страции города Нарьян-Мара по тем или иным направлениям деятель-
ности неудовлетворительной.

На голосование были поставлены предложения: принять 
отчет к сведению, признать работу неудовлетворительной 
по вышеуказанным направлениям, утвердить отчет и предло-
жение признать работу неудовлетворительной, проголосовав 
конкретно по каждой невыполненной программе. В результа-
те ни одно предложение не прошло, так как за принятие ре-
шения необходимо 8 голосов избранных депутатов. Таким об-
разом, решение по первому вопросу принято не было. Отчёт 
главы депутатами не принят.

О необходимости координа-
ции  совместной работы по 
реализации  инфраструктур-
ных и социальных проектов, 
активизации партийной де-
ятельности на территории 
города шла речь  на встрече 
депутатов единороссов го-
родского Совета и Собрания 
депутатов НАО. 

Решение по пеРвому вопРосу повестки дня 55-й сессии совета гоРодского 
окРуга «гоРод наРьян-маР» не пРинято

Окончание. Начало на 1-й стр.
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иЗ моЛодЕжноЙ ПаЛатЫ 

молодежь 
твоРить готова!
молодым везде 
доРога! 
У членов Общественной молодежной па-
латы, действующей при городском Совете,  
на 2013 год, можно сказать, грандиозные 
планы! 

Городские депутаты выражают надежду, что де-
ятельная молодежь внесет глоток свежего воздуха 
в размеренную городскую жизнь.

Члены молодежной палаты, в свою очередь, обе-
щают не подвести своих наставников и готовы оказы-
вать им всю возможную помощь в депутатской работе, 
в том числе принимать активное участие в заседани-
ях комиссий, комитетов и сессий городского Совета.

На январском заседании исполнительного коми-
тета Общественной молодежной палаты при город-
ском Совете участники наметили совершенно новые, 
ранее не используемые формы работы.

К примеру, приняли решение взять под свое кры-
ло детей-сирот. В течение года члены молодежной 
палаты будут проводить интеллектуальные занятия 
с воспитанниками Детского дома.

Также молодежь возьмет на себя мониторинг ка-
чества предоставляемых населению коммунальных 
услуг в рамках партийного проекта «Народный конт-
роль» («ЕДИНАЯ РОССИЯ»).

Совет городского округа «Город Нарьян-Мар».
Адрес: 166000, НАО, г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, 12.

Тел. 4-20-39
www.gorsovetnm.ru
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как стать лидеРом 
Стартовал проект Общественной молодеж-
ной палаты при Совете городского округа 
«Город Нарьян-Мар» «Школа молодого 
лидера».

Этот проект направлен на развитие лидерских ка-
честв, личностный и профессиональный рост, обуче-
ние достижению поставленных целей.

Первыми участниками проекта стали члены ОМП. 
Занятие проходило в форме психологического тре-
нинга, который Ольга Старостина, председатель го-
родского Совета, провела лично.

В ходе тренинга участники выясняли свои жизнен-
ные цели, узнали о типичных ошибках, которые мо-
гут встретиться на карьерном пути, а также опреде-
ляли для себя, какие личностные качества предстоит 
«подтянуть». По окончании занятия ребята получи-
ли домашнее задание.

— Трудиться над собой нужно каждый день, это 
процесс непрерывный, — считает Ольга Старостина. 
— Только трудом, настойчивостью можно покорить 
серьезные вершины профессионализма, достичь ка-
рьерных высот, личностного роста. Этому мы будем 
учиться в нашем проекте.

Следующее занятие состоится через месяц.

За советом к депутату мы идем, если требуется какая-то помощь. 
Это может быть жилищная проблема или социальная, или когда 
дело касается юридических тонкостей. А порой и просто человек 
приходит за поддержкой или поделиться своими размышлениями 
на волнующую тему. Народные избранники выполняют роль по-
средников, некоего связующего звена между народом и властью. 
Доверяют ли нарьянмарцы своим депутатам? Знакомы ли с ними 
лично? Приходили ли когда-либо за помощью? С такими вопроса-
ми мы обратились к горожанам.

мнЕниЕ Горожан

за советом к депутату! 

ВИлИцИАДА БОБРИКОВА, 
жительница Нарьян-Мара:

— Депутатов выбирает народ, а значит, уже 
авансом оказывает им доверие. Хотя и говорят, 
что верить в этой жизни никому нельзя, тем не ме-
нее я смотрю на мир с оптимизмом! И верю, если 
вдруг у меня возникнет какая-то глобальная про-
блема и потребуется содействие депутата, я об-
ращусь в городской Совет, и мне помогут. Хотя 
в то же время я прекрасно понимаю, что депутат 
не волшебник и решить проблему одним взма-
хом волшебной палочки он не сумеет. Зато смо-

жет обратиться к чиновникам, будет за меня хлопотать, по крайней мере я на это 
надеюсь. Кстати, я сама работаю рядом с депутатом и вижу, как моя коллега всег-
да озабочена проблемами людей своего избирательного участка. Она действитель-
но помогает людям.

кооРдинация 
и обмен опытом
Впервые представитель Нарьян-Мара во-
шёл в Координационный Совет Союза 
представительных органов муниципаль-
ных образований Российской Федерации. 
В Екатеринбурге на заседании Координационного Совета предсе-
датель Нарьян-Марского горсовета Ольга Старостина единогласно 
была избрана членом КС. 

в орбитЕ ФЕдЕрации

Союз представительных органов муни-
ципальных образований Российской Фе-
дерации — единственная в своём роде 
организация, объединяющая не исполни-
тельную, а представительную ветвь му-
ниципалитетов. Сегодня членами Союза 
являются 72 города: от западного Пско-
ва до восточного Магадана, от южной 
Астрахани до северного Нарьян-Мара. 

На прошедшем очередном заседании 
Координационного Совета в первую оче-
редь обсудили вопросы формирования 
единой системы качества и доступности 
государственных и муниципальных услуг, 
предлагаемую правительством методи-
ку оценки эффективности деятельности 
муниципальных органов, учреждений и 
предприятий, способы повышения граж-
данской активности населения горо-
дов. Кроме того, было принято решение 

о подготовке к проведению общего со-
брания Союза. 

 — Задач, стоящих перед Союзом пред-
ставительных органов муниципальных 
образований Российской Федерации, в 
принципе две, — говорит Ольга Старости-
на, — это координация и обмен опытом. 
Координация необходима, например, при 
работе с органами федеральной власти. 
Вероятность, что обратят внимание на до-
кумент, подготовленный представителя-
ми 72 городов, гораздо выше, чем если 
что-то отправит один город. Хор всегда 
лучше слышно, если, конечно, он скоор-
динирован. Ну а обмен опытом — тут и 
объяснять не надо. Изобретать велоси-
пед – это бессмысленная трата времени 
и сил, ведь стоящая перед одним горо-
дом нормативная проблема у других кол-
лег уже может быть решена.


